

entendre la parole de Dieu, prier, visiter les pauvres, assister chaque jour à la sainte messe, telles étaient déjà les délices du privilégié de la sainte Vierge. Il fut bientôt le meilleur élève des Chanoines de la cathédrale. Quelle n'était pas sa joie en approchant de plus près les ministres de Dieu, l'autel, le tabernacle ! La Reine du Ciel, qui le conduisait dans la vie, et qui, dès l'âge de cinq ans, lui avait inspiré d'honorer sa pureté par le vœu de virginité, déposa aussi dans son jeune cœur une foi vive et un amour brûlant pour la sainte Eucharistie.

Le démon ne peut voir sans colère le jeune clerc de la cathédrale de Lisbonne. Sa beauté angélique, sa voix céleste et surtout sa vertu lui firent peur. Il se demandait ce que serait, dans l'avenir, ce Ferdinand qui, dans un âge aussi tendre, semblait déjà dominer le monde. Et il résolut de le tenter.

Au désert, Jésus lui-même, mes chers enfants, ainsi que nous l'apprend le saint Evangile, a été tenté par le démon. Mais Notre-Seigneur, à la fin, le chassa honteusement en prononçant ces deux simples paroles : « *Vade satana* » retire-toi satan.

Le démon apparut donc au jeune écolier, sous